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Bom Jesus do Sul se prepara para a grande 
festa dos 28 anos do município

O evento, que contará com decoração especial e diversas atividades, está marcado para o dia 1º de 
dezembro, antecipando as comemorações do aniversário, celebrado oficialmente no dia 3 de dezembro. Além 
dessas atrações haverá ainda baile com a Banda Novo Destino que abrirá o palco para a Banda Corpo e Alma.
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Vereadores 
aprovam 
parceria entre 
Cooperunião 
e Agroaves 
Alimentos.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

A Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina aprovou, na 
tarde desta terça-feira (5), 
uma nova modalidade 
de convênio simplificado 
para transferências de 
recursos do Estado para 
os municípios. O objetivo 
é criar uma alternativa 
às transferências 
especiais voluntárias 
(TEVs), aprovadas no ano 
passado pelo Parlamento, 
mas que foram suspensas 
pelo governo estadual 
após decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
proferida no mês 
passado.

Foram aprovados a 
Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 
10/2024 e o Projeto 
de Lei (PL) 483/2024, 
ambos de autoria do 
Poder Executivo. A PEC 
será promulgada pelo 
presidente da Alesc, 
deputado Mauro De 

Nadal (MDB), enquanto o 
projeto de lei segue para 
sanção do governador 
Jorginho Mello (PL).

O texto da PEC 
aprovada inclui na 
Constituição Estadual o 
artigo 17-A, que cria o 
regime simplificado de 
celebração de convênios 
para as transferências 
voluntárias para os 
municípios. Já o PL 
483/2024 regulamenta 
esse novo regime, 
estabelecendo as regras 
para sua execução.

Tanto a PEC quanto 
o PL já haviam sido 
aprovados em reunião 
conjunta das comissões 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), de Finanças 
e Tributação, e de 
Trabalho, Administração 
e Serviço Público, na 
manhã desta terça. O 
relator das matérias na 
comissão de Finanças, 
deputado Marcos Vieira 

(PSDB), explicou que 
a nova modalidade 
permitirá que os repasses 
financeiros das TEVs 
sejam retomados.

“Enquanto o STF não 
define a questão, todas 
as TEVs que têm portaria 
publicada no Diário 
Oficial serão convertidas 
nesse novo modelo de 
convênio simplificado, 
mesmo que ainda não 
tenham licitação aberta, 
ou que não tenha havido 
repasses de recursos”, 
explicou Vieira. “A Fecam 
apresentou algumas 
sugestões e a Assembleia 
também aprimorou o 
texto.”

Conforme o aprovado, 
os novos convênios 
simplificados terão teto 
de R$ 5 milhões. No 
caso de obras, estarão 
dispensados de medições 
dos engenheiros os 
convênios com valor 
inferior a R$ 1,5 milhão. 

Esses valores serão 
atualizados anualmente 
pela Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO).

O deputado Marcius 
Machado (PL) destacou a 
importância da aprovação 
da nova modalidade 
de convênios. “Ela é 
necessária para que a 
gente possa conseguir 
fazer com que o dinheiro 
chegue aos municípios, 
destravando obras 
importantes”, disse.

Tiago Zilli (MDB) 
demonstrou preocupação 
com a burocracia. “O 
Estado tem muitos 
projetos para analisar 
nesses convênios e 
a burocracia pode 
prejudicar esses 
repasses”, comentou. 
Já Volnei Weber (MDB) 
defendeu a simplificação 
dos repasses e a 
necessidade dos recursos 
chegarem aos municípios.

Aprovado novo modelo de transferência 
de recursos para os municípios

POLÍTICA.

Santa Catarina inicia o mês de 
novembro com a oferta de 10.045 
vagas de emprego através do 
Sistema Nacional de Emprego (Sine), 
superando os recordes alcançados 
em setembro. As oportunidades estão 
distribuídas por todas as regiões do 
estado e contemplam diversos perfis 
profissionais. Entre as vagas, 222 são 
destinadas exclusivamente para pessoas 
com deficiência (PCD).

Os interessados devem comparecer 
a uma das mais de 140 unidades do 
Sine em Santa Catarina, munidos de um 
documento de identificação com foto. 
As vagas são atualizadas diariamente 
e também podem ser consultadas no 
Portal Emprega Brasil.

CONFIRA AS VAGAS DISPONÍVEIS 
 

OESTE – 1.596 vagas

- Abelardo Luz 18
- Chapecó 579 – 01 pcd
- Concórdia 213 – 01 pcd
- Dionísio Cerqueira 02
- Maravilha 02
- Ponte Serrada 10
- São Lourenço d ́Oeste 10
- São Miguel D’Oeste 526
- Seara 190 – 51 pcd
- Xanxerê 26
- Xaxim 20

Santa Catarina inicia novembro com mais 
de 10 mil vagas de emprego pelo Sine

GERAL.
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O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou na última 
terça-feira (5) do ESG 
Summit Brazil Journal, 
em São Paulo. Durante 
um dos painéis de debate 
do evento, ele defendeu 
um alinhamento entre 
o poder público e 
a iniciativa privada 
para avançar no 
desenvolvimento 
sustentável e disse que o 
Estado deve dar exemplos 
positivos nesse segmento, 
destacando os avanços 
obtidos pelo Paraná ao 
longo dos últimos seis 
anos.

“O Paraná tem a maior 
área de Mata Atlântica 
protegida na América do 
Sul, o maior programa 
de reflorestamento de 
árvores nativas do País, 
o maior programa de 
repovoamento de rios 
e é responsável por 
cerca de 20% da energia 
elétrica do Brasil, sendo 
98% dela produzida a 
partir de fontes limpas 
e renováveis”, afirmou o 
governador.

“Chegamos a 83% de 
cobertura do saneamento 
básico no Estado e 
até 2028 teremos a 
universalização do 
saneamento básico, que 
é outra grande medida 
visando a proteção 

do meio ambiente, já 
que a falta de coleta e 
tratamento de esgoto é 
um dos principais fatores 
de poluição”, acrescentou 
Ratinho Junior.

Estas políticas públicas 
fizeram com que o 
Paraná fosse eleito o 
Estado mais sustentável 
do Brasil por quatro 
anos consecutivos 
pelo Ranking de 
Competitividade 
dos Estados, além 
de ser citado como 
exemplo mundial 
em desenvolvimento 
sustentável pela 
Organização para 
a Cooperação e 
Desenvolvimento 
Econômico (OCDE).

“Esse conjunto de 
políticas públicas tem 
ajudado a consolidar 
o Paraná como maior 
centro industrial 
sustentável do Brasil e 
nós buscamos atrair cada 
vez mais investimentos 
de empresas que 
tenham em sua missão 
a responsabilidade com 
os preceitos de ESG”, 
defendeu o governador.

Durante as discussões 
do painel, que tinham 
como objetivo a 
troca de experiências 
sobre modelos 
de financiamento 
para projetos de 

desenvolvimento 
sustentável, o governador 
lembrou que o Paraná 
foi pioneiro ao criar um 
Comitê Público-Privado 
sobre ESG (sigla em 
inglês que significa 
Ambiental, Social e 
Governança). A iniciativa 
foi formalizada na 
semana passada.

Composto por 21 
secretarias estaduais, 
autarquias e grandes 
empresas como Copel, 
Sanepar, Mondelez, 
Boticário, Renault e 
Heineken, o comitê visa 
estruturar políticas que 
incentivem o crescimento 
econômico e assegurem 
impactos positivos 
em sustentabilidade e 
responsabilidade social.

“Estas grandes 
empresas que estão 
instaladas no Paraná e 
que são comprometidas 
com o ESG estão 
pensando em soluções 
conjuntas com nossos 
secretários estaduais, 
além de analisar aquilo 
que já é feito na iniciativa 
privada e que pode ser 
transformado em política 
pública”, relatou o 
governador.

MUDANÇAS 
CLIMÁTICAS

Ratinho Junior 
também comentou sobre 

como o Paraná tem se 
preparado para enfrentar 
as mudanças climáticas, 
que já têm causado uma 
série de problemas no 
Brasil e no mundo, como 
estiagens prolongadas, 
chuvas severas, incêndios 
florestais e enchentes. 
Ele mencionou iniciativas 
como a criação de áreas 
de proteção próximas 
aos grandes rios que 
cortam o Estado, um 
planejamento de longo 
prazo para preservação 
da água e o estímulo à 
transição energética no 
meio rural.

“Estamos fazendo 
um projeto em parceria 
com os municípios, 
começando por Curitiba, 
para a construção de 
um grande corredor 

de biodiversidade às 
margens do Rio Iguaçu, 
que nasce na Capital 
paranaense e termina 
em Foz do Iguaçu, para 
proteger esse grande 
ativo do Estado que se 
estende por mais de 
1.300 quilômetros”, disse 
o governador.

O chefe do Poder 
Executivo paranaense 
informou que o Estado 
deve fechar uma parceria 
com o Banco Mundial 
para a elaboração do 
primeiro plano diretor 
hídrico do Brasil. “Com 
isso, vamos entender 
o volume de água que 
temos disponível, como 
podemos usá-lo de forma 
racional e como devemos 
gerenciar esse potencial 
para que as próximas 

gerações tenham a 
garantia de acesso a 
esses recursos”, afirmou.

Outro exemplo 
abordado foi o 
Banco do Agricultor 
Paranaense, que oferece 
financiamentos com 
condição facilitada para 
agricultores que desejam 
instalar sistemas de 
geração de energia a 
partir de placas solares 
ou biogás em suas 
propriedades. “Esse é 
um programa que tem 
um apelo ambiental, 
mas também social, já 
que reduz custos aos 
pequenos e médios 
produtores agrícolas”, 
disse.

Políticas do Paraná são destaque em evento 
de transição energética em São Paulo
Governador Ratinho Junior falou sobre uma série de medidas que levaram o Estado a ser 
considerado o mais sustentável do Brasil

O Paraná tem 41 
empresas entre as 500 
maiores do Brasil no 
ranking Época Negócios 
360º 2024, divulgado 
nesta semana pela revista 
Época em parceria com 
a Fundação Dom Cabral. 
Com receita líquida 
de R$ 28,2 bilhões 
em 2023, a Coamo é 
a maior empresa do 
Paraná e aparece na 44ª 
posição no levantamento, 
liderando o setor que 
mais se destaca no 
cenário de negócios do 
Estado: o cooperativismo.

Das 41 empresas 
paranaenses 
posicionadas no ranking, 
16 são cooperativas. E 

com exceção da Unimed 
Curitiba, todas do setor 
agroindustrial. Além 
da Coamo, segunda 
maior cooperativa 
brasileira, atrás apenas 
da Copersucar (SP), 
também se destacam 
as paranaenses C.Vale 
(55º lugar), Lar (57º), 
Cocamar (90º), Copacol 
(128º), Integrada (150º), 
Frísia (197º), Coasul 
(220º), Castrolanda 
(165º), Frimesa (230º), 
Coopavel (237º), Cocari 
(246º), Capal (311º), 
Unimed Curitiba (372º), 
Copagril (405º) e 
Coopertradição (471º).

Companhias que têm 
participação do Estado 

também estão presentes 
entre as maiores do País. 
A Copel ficou na 60ª 
posição, com receita 
líquida de R$ 21,5 
bilhões no ano passado. É 
a quarta maior empresa 
do Estado, sendo 
superada apenas pelas 
cooperativas Coamo, 
C.Vale e Lar. Já a Sanepar 
aparece na 196º lugar no 
ranking, somando uma 
receita líquida de R$ 6,3 
bilhões.

Outro destaque é para 
a indústria automotiva, 
com a Volvo Brasil e a 
Renault ocupando a 74ª 
e a 81ª posição nacional, 
respectivamente, sendo 
a sexta e sétima maiores 

empresas do Paraná. 
O Paraná é o segundo 
maior polo automotivo 
do Brasil, atrás apenas de 
São Paulo.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
ressaltou o bom ambiente 
econômico do Paraná, 
que influencia na atração 
de novos negócios e no 
crescimento econômico. 
“O bom resultado das 
empresas paranaenses 
no ranking nacional 
reflete o bom ambiente 
para negócios do nosso 
Estado, que é o que mais 
cresce no Brasil”, disse.

“Principalmente 
o desempenho 
das cooperativas 

paranaenses, que estão 
fazendo aquilo que é a 
nossa vocação, que é 
transformar a produção 
do campo em alimento 
para exportação, o 
que gera empregos 

e consolida o Paraná 
como o supermercado 
do mundo”, concluiu o 
governador.

Com destaque das cooperativas, Paraná tem 41 empresas entre 
500 maiores do Brasil
 Entre elas, estão 16 cooperativas, sendo que apenas uma não é do setor agroindustrial

POLÍTICA.

GERAL.
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Mais um importante passo 
para o desenvolvimento 
econômico de Dionísio 
Cerqueira foi dado na última 
segunda-feira, dia 04, durante 
a 30ª Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores do 
município.

Na oportunidade os 
vereadores analisaram 
e votaram em primeira 
votação, o Projeto de Lei nº 
022/2024, que autoriza a 
Cooper União que atualmente 
administra o frigorífico do 
Assentamento da Fronteira, a 
assinar uma parceria com a 
empresa Agroaves Alimentos/ 
Carminatti. 

De acordo com o 
presidente do Legislativo, 
Claudiomiro Pavan, o projeto 
foi amplamente discutido em 
plenário e nas comissões da 
casa, com foco na importância 
da concessão para o 
desenvolvimento econômico

“De acordo com a proposta, 

a Carminatti será responsável 
pela gestão e operação do 
frigorífico, iniciando o abate 
de aves na unidade, que já 
está construída e pronta para 
ser utilizada. A concessão 
foi possível devido a uma 
cláusula incluída no contrato 
original, que determina que 
qualquer mudança de gestão, 
como a transferência para 
uma empresa terceira, precisa 
da aprovação por parte dos 
vereadores”, explicou Pavan.

A expectativa é que, com 
a autorização legislativa, o 
frigorífico comece a operar 
em breve, gerando empregos, 
renda e oportunidades para os 
produtores locais que possam 
se tornar fornecedores da 
unidade. 

O projeto foi bem recebido 
pelos vereadores, que 
destacaram a importância da 
aprovação para a geração de 
receita, como também frisaram 
os vereadores, Fernando Zabot 

de Mello e Alex Severia do 
Nascimento.

Vereadores promoverão 
mais uma Sessão Solene 
nesta quinta-feira

Acontece nesta quinta-
feira, dia 7 de novembro, a 
2ª Sessão Solene do ano. O 
evento, que terá início às 18 
horas, acontecerá no Auditório 

da Prefeitura Municipal de 
Dionísio Cerqueira e será 
marcado pela entrega de 
homenagens a pessoas e 
empresas que se destacaram 
pelo serviço prestado à 
comunidade.

“A sessão solene é uma 
oportunidade para refletir 
sobre o trabalho de indivíduos 

e entidades que contribuem 
para o crescimento e bem-estar 
do município. Na oportunidade, 
nós vereadores apresentaremos 
as personalidades e empresas 
que serão agraciadas com as 
honrarias”, frisou o presidente 
do Legislativo.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU 192) 
completa 19 anos salvando 
vidas em Santa Catarina. 
Fundado em 5 de novembro 
de 2005, teve início com a 
instalação da primeira Central 
de Regulação de Urgência 
em Chapecó, oferecendo 
uma resposta mais eficiente e 
estruturada às emergências. 
Desde então, sua missão tem 
sido salvar vidas e oferecer 

assistência à saúde com rapidez 
e qualidade, estabelecendo 
um padrão de cuidado que 
beneficia a toda população de 
Santa Catarina, especialmente 
em situações de risco imediato.

Antes do serviço existir, 
as ambulâncias brancas 
realizavam o transporte 
de pacientes de forma 
improvisada, sem suporte 
médico imediato. Com a 
chegada das ambulâncias 

do SAMU, os profissionais 
passaram a atender os 
pacientes diretamente no 
local da ocorrência, levando 
o suporte médico e de 
enfermagem até onde fosse 
necessário. Essa intervenção 
no local aumentou a segurança 
e a eficácia dos atendimentos, 
promovendo um cuidado inicial 
que muitas vezes é decisivo 
para a recuperação.

SAMU completa 19 anos de serviços e inovação no atendimento de emergências em 
Santa Catarina

GERAL.

Vereadores aprovam parceria entre Cooperunião 
e Agroaves Alimentos 
A parceria permitirá que frigorífico do Assentamento da Fronteira assine uma parceria 
industrial e comercial 

Passa
no
��ééétt

São 3 sorteios e 
cada compra conta!

NÚMERO
DA SORTE5CADA R$ 200 

NO CARTÃO DE CRÉDITO

Cooperados PF

NÚMERO
DA SORTE5CADA R$ 1.000

NO CARTÃO DE CRÉDITO

Cooperados PJ

Concorra a um BYD Song Plus 
e a seis scooters elétricas.

Central de Atendimento: 4000 1111* - Capitais e regiões metropolitanas | 0800 642 0000 
- Demais localidades | SAC 24 horas - 0800 724 4420 | Ouvidoria - 0800 725 0996 (de segunda 
a sexta, das 8h às 20h) Deficientes auditivos ou de fala - 0800 940 0458 (de segunda a sexta, 
das 8h às 20h) | *Caso a localidade não tenha o serviço 4000 ou 4007 é necessário informar o 
número da operadora mais o DDD 61: (0 xx 61 4000 1111).
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Bom Jesus do Sul se prepara para a grande 
festa dos 28 anos do município
As comemorações do aniversário do município acontecerão em 1º de dezembro

O município de Bom 
Jesus do Sul já iniciou 
os preparativos para a 
grande festa dos seus 
28 anos de emancipação 
político e administrativa. 
O evento, que contará 
com atrações musicais, 
decoração especial e 
diversas atividades, está 
marcado para o dia 1º de 
dezembro, antecipando 
as comemorações do 
aniversário, celebrado 
oficialmente no dia 3 de 
dezembro.

O prefeito Helio Surdi 
destacou a importância 
desse momento para a 
comunidade e anunciou 
uma programação 
extensa para o evento. 

“É um momento 
importante para o 
nosso município, onde 
estamos nos preparando 

para comemorar o 
28º aniversário, uma 
festa tradicional que 
preparamos para os 
nossos munícipes 
e também para os 
visitantes e que 
acontecerá no espaço 
do Fundo de Vale, com a 
Rua Coberta pronta para 
receber todos com muita 
animação e alegria”, 
afirmou o prefeito.

Segundo o prefeito 
a programação inclui a 
chegada do Papai Noel, 
acendimento das luzes 
natalinas, show de fogos 
de artifício, brinquedos 
infláveis para as crianças 
e o tão esperado bolo de 
aniversário. 

“Além de toda essa 
programação, haverá 
apresentações musicais 
com a banda local Novo 

Destino, que promete 
animar o público com 
músicas novas, seguida 
pela atração principal da 
noite, a banda Corpo e 
Alma”, destacou Helio.

Ainda segundo o 
prefeito, a comissão 
organizadora já iniciou 
os trabalhos com a 
montagem da decoração 
no Fundo de Vale e 
também na Rua Coberta. 

“Começamos cedo 
porque queremos que 
esteja tudo certo para o 
dia e que a festa deste 
ano seja a melhor e 
a maior já realizada 
em nosso em nosso 
município. Nossa 
população merece e é 
nosso dever oferecer 
sempre o melhor para o 
nosso povo”, frisou Helio.

A Prefeitura de Bom 

Jesus do Sul espera 
contar com a presença 
da comunidade para 
celebrar o aniversário do 
município, que promete 
ser um momento especial 
de confraternização e 
diversão.

“A desta será no 
domingo que antecede 
o dia do aniversário 
do município, e para 
comemorar em grande 
estilo convidamos a toda 
a população bomjesuense 
e dos municípios vizinhos 

a Bom Jesus do Sul, que 
possam estar juntamente 
conosco, comemorando, 
fazendo a grande festa 
e acompanhando toda a 
programação”, concluiu 
Helio Surdi. 

GERAL.

Dionísio Cerqueira investe em iluminação pública com 
lâmpadas de LED
Nova iluminação aumenta claridade e segurança em bairros e no centro da cidade

A Administração de Dionísio 
Cerqueira está intensificando 
o projeto de modernização 
da iluminação pública, 
substituindo as lâmpadas 
antigas por lâmpadas de LED. 

A iniciativa abrange tanto 
os bairros quanto o centro da 
cidade, trazendo mais claridade 
e segurança para os moradores 
e para quem transita nas ruas 
à noite.

A substituição para o 
LED, conhecida por seu alto 
desempenho e economia de 
energia, tem como objetivo não 

apenas melhorar a visibilidade 
durante a noite, mas também 
contribuir para a segurança 
pública. 

A iluminação mais potente 
facilita o monitoramento de 
áreas antes mal iluminadas, 
aumentando a sensação de 
segurança e coibindo ações 
criminosas.

Além de promover uma 
cidade mais segura e acessível, 
o uso de lâmpadas de LED 
representa uma redução no 
consumo de energia elétrica. 

A manutenção das lâmpadas 

LED, que têm maior 
durabilidade, também reduz 
custos a longo prazo para 
o município, reforçando a 
viabilidade do projeto.

Com a expansão do 
projeto para todos os 
bairros, Dionísio Cerqueira 
se alinha a uma tendência 
nacional de modernização 
da infraestrutura pública, 
melhorando a qualidade 
de vida dos cidadãos e 
promovendo uma cidade 
mais acolhedora e segura.
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Quando nós falamos em crise financeira ou crise 
política e econômica, muitas vezes nós a descrevemos 
com imagens globais. Ou seja, ela abrange o 
mundo inteiro. E da mesma forma, nós pensamos 
que a crise só poderia ser superada com soluções 
globais. Quando se trata de crises políticas ou crises 
econômicas, isso de certa forma é verdade. O que é 
preciso é procurar novas regras que sejam válidas 
para todos os países. No entanto, isso não é válido 
para a maneira que eu pessoalmente respondo a 
crise em que me encontro por causa da crise global. 
Existem soluções que são globais, mas eu tenho que 
dar conta da minha vida aqui onde estou, por isso 
eu preciso dar conta da minha crise pessoal, daquilo 
que a crise envolve sobre mim mesmo. Eu não tenho 
como solucionar pessoalmente a crise mundial, 
pelo contrário, eu preciso considerar os passos que 
devo dar para responder a minha crise individual, e 
nesse caso é bom ser modesto e pensar em passos 
pequenos, ao invés de quebrar a cabeça em busca de 
soluções para a crise mundial. Um desses pequenos 
passos poderia ser planejar as próximas férias com 
modéstia, desistir de viagens de férias que sejam 
caras. Um outro passo, por exemplo, poderia ser 
análise das despesas domésticas, meu consumo de 
energia é adequado? Ou eu poderia economizar aqui, 
poderia economizar ali? A questão dos alimentos: 
nossos alimentos e hábitos alimentares são realmente 
bons ou eu estou gastando demais? Não seria 
possível simplificar alguma coisa nesse sentido? 
Talvez isso também fosse bom para a minha saúde. 
Por isso, eu mesmo posso dar pequenos passos, eles 
me levam ao movimento. Quando olho fixamente 
apenas para a crise, permaneço parado e não tenho 
nenhuma ideia de como eu poderia reagir a ela. Se 
eu, no entanto, dar o primeiro passo, pequeno que 
seja, alguma coisa começa a se movimentar em mim. 
Então, eu sinto que não estou simplesmente entregue 
à crise, mas que eu posso reagir ativamente a ela. Ao 
me movimentar, também me ocorrerão outros passos 
que eu poderia dar.

Em todo caso, o movimento ativa a minha reflexão, 
a minha criatividade, e isso produz em mim uma 
sensação boa de que eu não estou dominado pela 
crise, mas que eu estou reagindo à crise. Esses 
pequenos passos são importantes! Não fiquemos 
reclamando o tempo todo. Busquemos dar passos e 
encontrar soluções.

Pequenos passos diante da 
crise

GERAL.

A Assembleia Legislativa do 
Paraná realizará uma nova eleição 
para os dirigentes da Casa no 
biênio 2025/26 na próxima 
segunda-feira, dia 11, após um 
Projeto de Resolução apresentado 
nesta segunda-feira, dia 04, pedir 
a anulação do pleito ocorrido em 
agosto. 

A proposta da Mesa Executiva 
também muda a data de realização 
da escolha, alterando a resolução 
que trata da eleição e permitindo 
que esta seja convocada apenas a 
partir do dia 1° de novembro do 
segundo ano de cada legislatura. 

O projeto deve ser analisado 
nesta terça-feira (05) na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
antes de tramitar nas demais 
comissões e seguir a Plenário. A 
mudança não altera os ocupantes 
da Mesa eleitos anteriormente.

O primeiro-secretário da 
Assembleia, deputado Alexandre 
Curi (PSD), explicou que a 
decisão busca dar segurança 
jurídica à eleição da Mesa 
após a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) ingressar com 
uma série de Ações Diretas de 
Inconstitucionalidade (ADI) contra 
a antecipação de eleições em várias 
Assembleias do país. 

“Nós, da Assembleia Legislativa, 
nos antecipamos para não gerar 
nenhuma insegurança jurídica. 
Hoje a Mesa Executiva apresenta 
um projeto de resolução que altera 
o regimento e que permitia a 
antecipação das eleições internas 
da Assembleia a partir do dia 1º de 
agosto. Estamos revogando o artigo 
e passando para 1º de novembro. 

Também convocamos uma nova 
eleição para a próxima segunda-
feira, respeitando o entendimento 
judicial”, explicou.

Ainda de acordo com Curi, a 
nova eleição não deve alterar a 
configuração da Mesa eleita em 
agosto. O atual primeiro-secretário 
vai conduzir o Poder Legislativo 
no biênio 2025-2027. O deputado 
Gugu Bueno (PSD) será o primeiro-
secretário; já a deputada Maria 
Victoria (PP) permanece na 
Segunda Secretaria. A deputada 
Flávia Francischini (União) assume 
como a primeira vice-presidente. 
Completam o grupo o deputado 
Delegado Jacovós (PL), como 
segundo vice-presidente, e o 
deputado Moacyr Fadel (PSD), que 
se torna o terceiro vice-presidente. 
A terceira-secretaria fica sob o 
comando do deputado Requião 
Filho (PT), seguido pelo deputado 
Alexandre Amaro (Republicanos), 
que permanece como quarto 
secretário, e pelo deputado Goura 
(PDT), que será o quinto secretário.

O presidente do Poder 
Legislativo, deputado Ademar 
Traiano (PSD), afirmou que o 
trâmite traz transparência ao 
processo legislativo. 

“A Procuradoria Geral da 
República está fazendo o 
questionamento. Nós entendemos 
que a Assembleia está amplamente 
segura porque aprovamos isso 
através de um projeto de resolução. 
No entanto, para evitar qualquer 
dúvida, estamos tornando 
sem efeito a eleição anterior e 
convocando uma nova para não 
suscitar qualquer questionamento 

jurídico. A nova eleição é apenas 
uma validação para que não 
tenhamos nenhum questionamento 
futuro”, afirmou Traiano.

As ADIs da PGR são contra 
dispositivos de regimentos internos 
de Assembleias que permitem a 
antecipação das eleições da Mesa 
e tramitam no Supremo Tribunal 
Federal. No entendimento da 
procuradoria, o marco temporal 
para a realização da eleição de 
Mesa Diretora de Assembleia 
Legislativa deveria ser o mês de 
outubro.

O Projeto de Resolução que 
começa a tramitar na Casa altera 
o artigo 13 do Regimento Interno, 
que determina que a partir do 
dia 1º de agosto do segundo ano 
de cada legislatura o Presidente 
da Assembleia Legislativa deverá 
designar nova eleição. 

Com a mudança, a data passa 
para o dia 1° de novembro. Ainda 
de acordo com o Regimento, a 
eleição dos membros da Mesa é 
feita por meio de votação nominal, 
utilizando-se o painel eletrônico de 
votação, exigida a maioria absoluta 
de votos.

A Mesa Diretora é o órgão 
colegiado dirigente dos trabalhos 
legislativos e administrativos da 
Casa, formado pelo presidente, 
por três vice-presidentes e 
cinco secretários. O mandato 
é de dois anos. Conforme o 
Regimento Interno da Assembleia, 
sua composição observa a 
representação proporcional dos 
partidos ou blocos parlamentares.

ALEP realizará nova eleição da Mesa 
Diretora na próxima segunda-feira 
Projeto de Resolução apresentado pela Mesa Executiva anula 
pleito realizado em agosto e altera data da eleição

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 76/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 76/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 26/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de refeições para
os servidores municipais quando em viagem a Francisco Beltrão.
Recebimento das propostas: de 08/11/2024 às 08h00min até 26/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 26/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 26/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 04 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
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Unetri recebe turmas de formandos do IFPR Campus de Barracão

A Unetri Faculdades recebeu, 
entre os dias 30 de outubro 
e 4 de novembro, a visita das 
turmas dos cursos de Técnico 
em Administração e Técnico em 
Informática dos formandos do 
Instituto Federal do Paraná – 
IFPR, campus de Barracão.

Os estudantes foram 
acompanhados pelo professor 
Dr. Luiz Feitosa, que também 
é professor da Unetri, e 
conheceram a estrutura, os 
cursos e o funcionamento da 
Instituição. 

Os alunos foram recebidos 
com um café da manhã e as 
atividades tiveram a presença 
da diretora-geral da Unetri, 
Juvani Zimmermann Pivatto, de 
acadêmicos e ex-acadêmicos, 
professores e coordenadores de 
cursos.

O diretor Acadêmico 
da Unetri, professor Jonas 
Grejianin Pagno, salientou 
que a visita do IFPR está no 
contexto do projeto Unetri 
nas Escolas, que é, sobretudo, 
mostrar as possibilidades de 
carreira e de formação que a 

Unetri oferece, aqui próximo 
dos alunos e seus familiares. 

“A visita foi para explicarmos 
sobre os cursos que nós temos 
aqui, as matrizes curriculares, 
as oportunidades de trabalho, 
as opções de empregabilidade 
que temos na região. Além 
disso, para os alunos também 
conhecerem a infraestrutura 
e funcionamento da Unetri”, 
comentou Jonas.

Ainda segundo o professor, 
as atividades aconteceram em 
forma de bate-papo, de diálogo, 
para que os alunos do IFPR 
pudessem interagir com os 
professores e coordenadores, 
nas áreas de Administração, 
Ciências Contábeis e Pedagogia. 

“Eles mostraram o que a 
Unetri tem de oportunidades, 
para que os alunos do IFPR 
possam levar em conta mais 
uma opção de carreira e de 
formação, aqui próximo deles, 
de suas residências e de seus 
familiares”, afirmou Jonas 
Grejianin Pagno.

A coordenadora do Núcleo 
de Apoio Pedagógico - NAP da 

Unetri, professora Elizandra 
Fiorin Soares, ressaltou a 
importância de os alunos 
conhecerem a estrutura 
física da Unetri, os cursos 
disponíveis e o funcionamento 
da Instituição. 

“Os alunos foram 
recepcionados com um café da 
manhã e depois nós fizemos 
a apresentação dos nossos 
cursos. Em seguida, passamos à 
visitação, para eles conhecerem 
os espaços e setores da Unetri”, 
disse a professora.

Elizandra ressaltou que os 
momentos foram produtivos, 
gratificantes e de grande 
valia, porque os alunos do 
IFPR puderam conhecer e 
verificar eu na Tri Fronteira 
tem uma Instituição de Ensino 
Superior local e regional, com a 
qualidade de ensino, que possa 
atender suas expectativas de 
formação. 

“Foi um prazer receber as 
turmas do Instituto Federal 
nesses dois dias, para que 
pudéssemos participar nesse 
processo de escolha do seu 

futuro profissional”, afirmou 
Elizandra.

O professor do IFPR, Dr. 
Luiz Feitosa, que também é 
professor da Unetri, citou 
ser gratificante a Instituição 
receber os alunos do IFPR, 
e ressaltou ainda que foi 
perceptível, durante as 
exposições, que alunos de 
Barracão, Dionísio e cidades 
circunvizinhas não tinham 
conhecimento da grandeza e 
da importância da Unetri para 
o desenvolvimento profissional 

local.
“A direção, professores e 

coordenadores de cursos da 
Unetri apresentaram a história 
da Instituição, os cursos 
ofertados, a infraestrutura 
e funcionamento, além da 
campanha do Vestibular 
2025, para os cursos de 
Administração, Ciência 
Contábeis e Pedagogia”, 
concluiu o professor Dr. Luiz 
Feitosa.

Alunos do Instituto Federal do Paraná - IFPR conheceram a estrutura, os cursos e o 
funcionamento da Unetri

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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GERAL.

A Acepro realizou a 
formatura de nova turma 
do curso de corte e 
costura na segunda-feira, 
28, segundo a presidente 
da entidade, Maria Vogt.

Ela explica que 17 
alunas iniciaram o curso 
em março e receberam 
instruções tanto sobre 
como cortar os tecidos 
para fazer novas peças 
de roupas, quanto sobre 
a costura e manutenção 
básica das máquinas.

A formatura aconteceu 
na sede da Acepro, 
Associação Cedrense de 
Promoção Humana, no 
bairro São Cristóvão.

Maria destaca que 
as 17 mulheres que 
poderão ser absorvidas 
pelo mercado local, atuar 
como empreendedoras, 
ou ainda, utilizar os 
conhecimentos para 
reparar ou produzir 
peças para a família.

A pretensão da 
entidade é, no ano que 
vem, abrir uma nova 
turma do curso de corte e 
costura, com inscrições e 
início das atividades por 
volta de março.

O curso é totalmente 
gratuito, ministrado por 
voluntárias da Acepro.

Acepro realiza formatura de turma do curso 
de corte e costura
O curso é totalmente gratuito, ministrado por voluntárias da Acepro

GERAL.

Iniciou na última 
sexta-feira, dia 1º de 
novembro, o período 
para solicitação de 
isenção Imposto sobre 
a Propriedade Predial e 
Territorial Urbana (IPTU) 
2025, no município de 
Princesa. 

As informações são 
da Fiscal de Tributos, 
Tatiâne Schneider, 
que explica que as 
solicitações podem ser 
feitas de 1º de novembro 
de 2024 a 30 de 

dezembro de 2024.
“Podem solicitar a 

isenção do referido 
imposto, os contribuintes 
que se enquadram nas 
condições de portadores 
de deficiência física, 
proprietários de imóveis 
localizados em Zona de 
Preservação Permanente 
(APP), além dos 
loteadores de imóveis, 
desde que atendam aos 
requisitos da legislação 
local”, explicou Tatiâne. 

A profissional frisa 

que os pedidos devem 
ser encaminhados por 
protocolo digital, no site 
oficial do município, 
com a documentação 
necessária.

 “Caso os contribuintes 
possuam dúvidas, 
os mesmos deverão 
dirigir-se ao setor de 
tributação junto ao 
Centro Administrativo em 
horário de expediente”, 
finalizou a fiscal.

Aberto prazo para solicitação de isenção do IPTU
As solicitações podem ser feitas de 1º de novembro de 2024 a 30 de dezembro de 2024
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Na última sexta-feira, 
dia 1º, a Cooperativa 
Sicredi Fronteiras PR/
SC/SP celebrou a 
formatura da segunda 
turma do curso de 
Formação Profissional 
em Cooperativismo de 
Crédito, voltado para 
jovens de 14 a 25 anos. 

Este curso é fruto de 
uma parceria entre a 

Central Sicredi PR/SP/RJ, 
PUC/PR e o SESCOOP/
PR, e abordou temas 
como a história do 
cooperativismo, mercado 
financeiro, produtos e 
serviços bancários.

Com foco no 
desenvolvimento 
de habilidades e 
competências no 
cooperativismo de 

crédito, o curso ofereceu 
aos 18 alunos dos 
municípios de Bom 
Jesus do Sul/SC, Bela 
Vista da Caroba/PR, 
Manfrinópolis/PR e 
Anchieta/SC, a chance de 
se aprofundarem mais 
em assuntos voltados ao 
mundo cooperativista. 

Através dessa 
formação, o Sicredi 

contribui com 
quatro Objetivos de 
Desenvolvimento 
Sustentável da 
ONU: Educação de 
qualidade; redução das 
desigualdades; emprego 
digno e crescimento 
econômico e parcerias 
em prol de metas.

O presidente da Sicredi 
Fronteiras, José César 

Wunsch, falou sobre a 
oportunidade ímpar que 
os alunos receberam ao 
participar deste curso e 
em como a Cooperativa 
está comprometida em 
fornecer ferramentas 
para construir um futuro 
mais próspero para 
todos. 

“Fornecer 
conhecimento a esses 

jovens e adolescentes, 
impulsionando assim 
a vida pessoal e 
profissional dos alunos, 
com certeza fará a 
diferença na hora do 
ingresso ao mercado de 
trabalho”, afirma Wunsch.

Bonjesuenses se formam em curso de 
Cooperativismo de Crédito do Sicredi Fronteiras 
A terceira turma terá a participação de 102 alunos, iniciará em 11 de novembro deste 
ano com aula inaugural e seguirá com aulas online e ao vivo

Com a proximidade da Black 
Friday e das festas de fim de ano, 
os setores de comércio, serviços 
e indústrias estão buscando 
trabalhadores para ajudar na 
demanda de fim de ano. São 
as famosas vagas temporárias, 
comuns nessa época do 
ano. Segundo estimativa 
da Secretaria de Estado do 
Trabalho, Qualificação e Renda 
(SETR), somente nas Agências 
do Trabalhador deverão ser 

intermediadas 2,5 mil vagas em 
todo o Estado.

Uma sondagem feita pela 
Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Paraná 
(Fecomércio-PR) e o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas do Paraná 
(Sebrae/PR) aponta que 20,3% 
dos empresários paranaenses 
pretendem contratar 
trabalhadores temporários, 
enquanto que em 2023 esse 

índice era de 15%. Esse é o 
melhor resultado desde 2021, 
período que houve retomada 
das vendas com a melhoria do 
quadro da pandemia, quando o 
índice chegou a 37,5%.

O setor do turismo é o que 
mais deve contratar mão de 
obra temporária em 2024. 
Segundo a sondagem, 32,6% das 
empresas neste segmento estão 
dispostas a contratar no fim de 
ano. No comércio, esse número 

é de 22,9% e, nos serviços, 
13,7%. Quando perguntados 
sobre a quantidade de pessoas 
a serem contratadas, 66,6% das 
empresas devem empregar até 
cinco funcionários; 25% apenas 
uma pessoa; 4,2% de seis a 10; e 
4,2% acima de 10 pessoas.

A expectativa de quem busca 
essas vagas é de que, após o 
período de contrato temporário, 
o funcionário possa ser efetivado 
na empresa, sobretudo por 

haver uma espécie de renovação 
em alguns setores no início de 
cada ano. Cerca de 91,6% dos 
trabalhadores com contrato com 
prazo determinado podem ser 
efetivados no cargo, mostra o 
levantamento.

Para o secretário do Trabalho, 
Qualificação e Renda, Mauro 
Moraes, as vagas temporárias 
no final do ano ajudam a 
movimentar a economia e, 
consequentemente, o mercado 

de trabalho para o próximo ano. 
“As oportunidades do comércio 
são sempre aguardadas e 
complementam o orçamento 
das famílias neste período. A 
indústria também tem sido uma 
grande surpresa, pois é preciso 
produzir o que será consumido. 
Por isso, muitas oportunidades 
surgem nesses setores, que 
também podem efetivar os 
funcionários temporários”, 
ressalta.

Agências do Trabalhador planejam 2,5 mil vagas temporárias no final do ano

COOPERATIVISMO.
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O LAGO DOS CISNES - 08/11/24

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Marte influencia o setor social, podendo 
dinamizar suas redes, embora os confli-
tos entrem em combustão. O momento 
astrológico tende a estimular os processos 
reflexivos como caminhos de fortaleci-
mento interior e aprimoramento frente às 
dificuldades.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

A vida doméstica tende a se dinamizar 
com Marte na área familiar, mas o estresse 
pode se mostrar desafiador. O potencial 
dos vínculos de confiança como apoio na 
gestão das responsabilidades acaba se des-
tacando neste momento. Tente aproveitar!

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

A coletividade tende a mostrar a sua força, 
e você faz parte dela. O momento pode 
dar ênfase às ações colaborativas em rede, 
permeadas por aspirações em comum, já 
que a Lua influencia o setor dos relaciona-
mentos e trabalho.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O momento tende a favorecer experiências 
conectadas com seus valores e metas de 
vida, visto que a Lua influencia o eixo coti-
diano-espiritual. Busque colocar em prática 
os conceitos que lhe guiam, inclusive no 
cotiano.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque valorizar ações em parceria no 
âmbito do círculo de confiança. O momen-
to tende a aflorar em você proatividade e 
garra para perseguir seus objetivos, o que 
lhe deixa produtiva, embora a impulsivida-
de constitua um desafio.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente poupar suas energias, visto que 
Marte passa pelo setor de crise. Você 
tende a se conectar com o universo íntimo 
agora, favorecendo ações que aprimorem 
a gestão da rotina e promovam união com 
seus pares.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Chegou a hora de pensar junto e somar 
esforços. O céu da semana tende a eviden-
ciar a força da comunicação como motor 
das parcerias tanto na esfera privada como 
na pública, visto que a Lua influencia o 
eixo das ideias-cotidiano.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure articular estratégias em parce-
ria. O momento astrológico tende a lhe 
motivar a dinamizar seu desempenho na 
gestão prática do dia a dia e do ponto 
de vista interpessoal para fazer frente às 
demandas.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental ter metas e estratégias 
definidas. Você tende a se sentir motivada 
a tomar as rédeas da sua existência e fazer 
valer suas aspirações de maneira assertiva, 
já que a Lua passa pela fase crescente no 
setor comunicativo.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Busque se organizar e evitar desperdício 
de energia. É importante adotar posturas 
estrategicamente moderadas nas ações 
e no discurso para melhor lidar com as 
dificuldades, visto que a Lua transita no 
eixo crise-comunicativo, ficando crescente 
na área material.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Convém valorizar o potencial das suas par-
cerias, já que elas agregam valor às ações. 
É fundamental adotar uma postura mais 
colaborativa frente às demandas, visto a 
Lua no eixo amizades-material e sua fase 
crescente em seu signo.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

É fundamental ter mais atenção às revisões 
e aos ajustes, buscando melhorar seu 
desempenho frente às metas e aos desafios, 
visto a Lua entre a casa do trabalho e seu 
signo. Busque seguir produtiva, mas sem 
pular etapas.

Últimos
lançamentos

Uma das peças mais clássicas do 
balé mundial ganha uma versão filma-
da para o cinema. Direto da Ópera de 
Paris, na França, O Lago dos Cisnes 
conta a história de um príncipe em 
busca do amor verdadeiro e de uma 
princesa aprisionada no corpo de um 
cisne. No dia de seu aniversário, Sieg-
fried é incitado a arrumar uma esposa 
para cumprir suas obrigações reais. 
O jovem, porém, sonha com seu par 
ideal. Durante uma caçada na floresta, 
ele se depara com um lago repleto 
dos mais majestosos cisnes. Ao cair da 
noite, admirando os animais, Siegfried 
testemunha um deles, o mais bonito, 
transforma-se em mulher, a jovem 
Odette. 

OPERAÇãO NATAL - 07/11/24

Operação Natal é um longa do 
diretor Jake Kasdan com os astros 
Dwayne Johnson, o famoso The 
Rock, Chris Evans, famoso por sua 
interpretação como Capitão América 
nos filmes da franquia Marvel, e Lucy 
Liu, que tem destaques como Kill Bill 
e As Panteras em sua filmografia. 
Depois de um sequestro chocante que 
abalou o Polo Norte, o Comandante 
da Força Tarefa (ELF), Callum Drift 
(Dwayne Johnson), deverá fazer uma 
parceria com o mais famoso caçador 
de recompensas do mundo, Jack 
O’Malley (Chris Evans), para salvar o 
Natal de diversas crianças e adultos 
ao redor do mundo. Isso porque a 
vítima do sequestro foi ninguém mais 
e ninguém menos que o Papai Noel e 
essa dupla dinâmica não o recuperar 
a tempo, o Natal estará perdido.

ARCA DE NOé - 07/11/24

Em Arca de Noé, Vini (Rodrigo San-
toro) é um ratinho poeta muito caris-
mático, mas ao mesmo tempo bastante 
envergonhado. Seu melhor amigo, Tom 
(Marcelo Adnet), também um roedor 
talentoso, toca violão como ninguém. 
Quando a grande inundação é anun-
ciada, os dois precisam entrar na Arca 
de Noé sem que sejam percebidos, já 
que apenas um macho e uma fêmea 
de cada espécie são permitidos. Com 
muita alegria, música e cantoria, Vini e 
Tom embarcam nessa aventura arrisca-
da, mas bem acompanhados. Ao longo 
da jornada, eles encontram outros 
animais que também buscam abrigo e 
formam novas amizades, enfrentando 
desafios juntos. 
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A saúde de Bom Jesus 
do Sul ganhou mais 
um reforço importante, 
recentemente o 
município recebeu um 
novo veículo, fruto de 
uma emenda parlamentar 
do deputado Wilmar 
Reichembach, destinado 
a atender as demandas 
da vigilância sanitária. 

O prefeito Helio Surdi 
ressaltou que o novo 
veículo será destinado 
especificamente às 
necessidades da 
vigilância sanitária, 
garantindo mais agilidade 
e eficiência nos serviços. 

“É importante falarmos 
desses recursos que 
chegam até o município 

de Bom Jesus do Sul. 
Esse veículo, que é 
resultado de uma emenda 
parlamentar do deputado 
Wilmar Reichembach, 
vem para atender as 
demandas nas áreas da 
saúde, especialmente 
na vigilância sanitária”, 
destacou Helio.

Além do veículo obtido 
por meio da emenda de 
Reichembach, o prefeito 
lembrou que, em 2024, o 
município recebeu outros 
dois veículos destinados 
à saúde, viabilizados por 
emendas do deputado 
Matheus Vermelho. 

“São várias fontes de 
recursos,várias obras 
que acontecem no nosso 

município, nas mais 
diversas áreas, e esses 
recursos são essenciais 
para atender as diversas 
áreas do nosso município. 
Nossa equipe trabalha 
constantemente para 
garantir que essas 
parcerias tragam o 
desenvolvimento que 
nossa população merece”, 
afirmou o prefeito.

Segundo o prefeito 
o trabalho em equipe e 
apoio dos parlamentares 
garantem os benefícios 
para o município, bem 
como a parceria e 
trabalho alinhado com a 
Câmara de Vereadores.

“Buscamos sempre 
trabalhar unidos para 

alcançar os objetivos 
propostos para melhorar 
a qualidade de vida 
de nossa população, 
e para isso contamos 
com o apoio de 

parlamentares como 
Wilmar Reichembach 
e Matheus Vermelho, 
o que é fundamental 
para assegurar recursos 
que atendam às 

prioridades do município, 
especialmente na área da 
saúde”, frisou o prefeito.

GERAL.

Bom Jesus do Sul recebe novo veículo para 
reforçar a saúde municipal
O veículo foi adquirido através de uma emenda parlamentar do deputado Wilmar 
Reichembach, destinada à área de vigilância sanitária

Um projeto de lei 
que pretende proibir 
a comemoração de 
Halloween (Dia das 
Bruxas) em escolas 
públicas de Santa 
Catarina, foi aprovado 
na segunda-feira (04), na 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc).

O projeto de lei 
0447/2023, de autoria 
do deputado Marcos 
da Rosa (União Brasil), 
proíbe qualquer 
comemoração do 
Halloween nas escolas 
de Santa Catarina. 

Um argumento usado 
pelo deputado na 
justificativa do projeto 
foi a decoração feita em 
uma escola de Penha, que 
simulava um assassinato 
e gerou reclamações na 
comunidade.

“A decisão imposta 
por esta Lei tem como 
objetivo resguardar a 
integridade cultural, ética 
e moral dos estudantes, 
bem como preservar os 
valores educacionais 
e familiares do Estado 
de Santa Catarina”, 
diz o projeto de lei. A 

relatora é a deputada Ana 
Campagnolo (PL).

De acordo com a 
proposta, a determinação 
se aplica a qualquer 
evento, atividade didática 
ou comemorativa, 
decoração ou festividade 
que faça alusão a 
dados ou elementos 
característicos do tema, 
dentro do ambiente 
escolar.

Conforme o autor 
do projeto, deputado 
Marcos da Rosa (União), 
o objetivo é “resguardar a 
integridade cultural, ética 

e moral dos estudantes, 
além de preservar os 
valores educacionais e 
familiares do estado”.

Segundo o 
deputado, o projeto 
foi protocolado após 
ele receber denúncias 
de pais preocupados 
com a exposição de 
crianças a decorações 
perturbadoras, como 
bonecos representando 
cenas violentas e imagens 
de morte.

“Sangue, morte, 
fantasma, bruxaria... 
Não tem nada a ver com 

a nossa cultura. Nossa 
iniciativa visa proteger 
a saúde mental das 
crianças, assegurando 
que o ambiente escolar 
seja seguro e educativo”, 
publicou Marcos da Rosa 

em manifestação nas 
redes sociais.

O projeto segue para 
votação na Comissão de 
Educação.

GERAL.

ALESC aprova projeto que proíbe Halloween em escolas
Justificativa do projeto foi a decoração feita em uma escola de Penha, que simulava um 
assassinato e gerou reclamações na comunidade
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“Um homem que pode escrever cartas bonitas deve ter uma mente muito fina.” – Elizabeth Bennet
Orgulho e Preconceito

Dionísio Cerqueira abre período de matrículas 
e rematrículas para 2025

A Secretaria de 
Educação de Dionísio 
Cerqueira anunciou o 
início do período de 
matrículas e rematrículas 
para o ano letivo de 
2025 nas escolas da 
rede municipal. As 
rematrículas podem ser 
realizadas entre os dias 
4 e 12 de novembro 
de 2024, e as novas 
matrículas, entre 12 e 20 
de novembro de 2024.

Os pais ou 
responsáveis interessados 
em renovar a matrícula 
de seus filhos devem 
procurar diretamente a 
escola onde o aluno já 

está matriculado para 
efetuar a rematrícula. 

Para novas matrículas, 
o procedimento é 
realizado na unidade 
escolar mais próxima da 
residência da criança.

Vale destacar que a 
matrícula é obrigatória 
para crianças e 
adolescentes de 4 a 
17 anos, conforme 
determina a Lei nº 
12.796/2013. O 
cumprimento da 
legislação garante o 
direito à educação 
e é essencial para 
o desenvolvimento 
educacional das crianças 

do município.
Caso haja dúvidas 

ou necessidade de 
orientação adicional, a 
Secretaria Municipal de 
Educação de Dionísio 
Cerqueira está à 
disposição para auxiliar 
os responsáveis.

Serviço:
• Rematrículas: 

4 a 12 de novembro de 
2024

• Novas 
Matrículas: 12 a 20 de 
novembro de 2024

• Mais 
informações: Secretaria 
Municipal de Educação 
de Dionísio Cerqueira

Pais e responsáveis devem garantir a vaga para o ano letivo nas datas indicadas pela 
Secretaria de Educação

EDUCAÇÃO & CULTURA.

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 15/2024 

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 14/2024 – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, Estado do
Paraná,  no uso das atribuições legais  que me são conferidas  por  Lei,  e  de conformidade com o
dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO
Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 14/2024 – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS, da(s) empresa(s) abaixo:
OBJETO:  Registro  de  preços visando o  fornecimento  de  coffee  break,  destinado a  atender
eventos, cerimônias, cursos e reuniões oficiais promovidos pela Câmara de Vereadores de Flor
da Serra do Sul, conforme a demanda ao longo do período de vigência da contratação.
EMPRESA: ROSTIROLLA E CIA LTDA CNPJ nº 24.010.062/0001-42

LOTE 01

Item Descrição Marca Unidad
e

Preço
Unitári

o
Qtde

Valor 
Total

1
.

Bolo tipo caseiro sabor chocolate em
formato  retangular  com  cobertura
tamanho mínimo 30x20cm

própri
a

Unidad
e 

R$30,0
0

24 R$ 
720,00

2
.

Dúzia de mini  salgadinhos fritos  (ex:
coxinha,  bolinha  de  queijo,  risolis,
pastelzinho,  esfira  e  outros)  e  mini
assados (esfira, pão de queijo)

própri
a

Dúzia R$
12,00

195 R$ 
2.340,0
0

3
.

Duzia  de  Mini  sanduiches  com  pão
bisnaga, recheio de presunto e queijo
ou  Patê de Frango.

própri
a

Dúzia R$
22,00

48 R$ 
1.056,0
0

4
.

Refrigerante, contendo 02 litros Coca
cola

Unidad
e 

R$
13,00

48 R$ 
624,00

5
.

Suco de Caixa contendo um litro  de
sabores variados.

Del
Valle

Unidad
e 

R$
10,00

50 R$ 
500,00

Valor total do
Lote ...................................................................................................

R$ 5.240,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 06 de novembro de 2024
b) Valor Total: R$ 5.240,00 (cinco mil duzentos e quarenta reais).
c) Vigência: de 07/11/2024 à 06/11/2024.

Flor da Serra do Sul/PR, 06 de novembro de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 16/2024 

 DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 15/2024 – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, Estado do Paraná, no uso
das atribuições legais que me são conferidas por Lei, e de conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e
Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO
Para conhecimento de todos interessados que fica  AJUDICADA e HOMOLOGADA a DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº
15/2024, da(s) empresa(s) abaixo:
OBJETO:  REGISTRO  DE  PREÇOS  VISANDO  A  FORNECIMENTO  DE  ARRANJOS,  FLORES,  E  ITENS  DE
JARDINAGEM PARA A CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL.

EMPRESA: ADIRLEIA FATIMA PAZOLINI LEITE 047185099-39

CNPJ nº 19.622.003/0001-95

Item Descrição Marca Unidade

Preço
Estimado
Unitário

Qtde
Valor

Estimado
Total

1
.

Adubo  Orgânico,  saca  de  20  kg,
com  entrega  na  Câmara  de
Vereadores

Fertilizare Saca  R$ 58,00 03 R$ 174,00

2
.

Arranjos  de  mesa  natural  de
tamanho  médio,  com  flores  do
campo  e  folhas  e  mosquitinhos,
bem  preenchido.  As  cores  das
flores  serão  solicitadas  na  Ordem
de  Fornecimento,  e  o  Arranjo
deverá  ser  entregue  no  dia  e
Horário (que constará na ordem de
Fornecimento)  na  Câmara  de
Vereadores.

Natural Unidade R$ 175,00 12 R$ 
2.100,00

3
.

Carbentina  Alta  com  um  vaso
grande  crisântemo  natural  com
faixa  homenagem  com  letreiro
contendo entre 25 e 30 letras. Para
este item,  será feito solicitação de
entrega  imediata,  na  Câmara  de
Vereadores

Natural Unidade R$ 160,00 06 R$ 960,00

4
.

Casca de pinus, média, saco com 5
kg,  com  entrega  na  Câmara  de
Vereadores

Fertilizare Saca R$ 44,90 10 R$ 449,00

5
.

Limitador/separador  de  grama,  10
cm,  com  entrega  na  Câmara  de
Vereadores

Metro R$ 5,50 30 R$ 165,00

6
.

Orquídea Natural pote 12 com duas
hastes  de  Flores  com embrulho  e
laço. (cor a escolha na aquisição),
com  entrega  na  Câmara  de
Vereadores

Natural Unidade R$ 99,90 10 R$ 999,00

7
.

Pedra mármore branca tamanho 00,
saca  com  20  kg,  com entrega  na
Câmara de Vereadores.

Itabella Saca R$ 57,90 10 R$ 579,00

Valor total estimado................................................................................. R$ 5.426,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 06 de novembro de 2024
b) Valor Total: R$ 5.426,00 (cinco mil quatrocentos e vinte e seis reais).
c) Vigência: de 07/11/2024 à 06/11/2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 06 de novembro de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Foi realizada na última 
segunda-feira, dia 04, 
a 33ª sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Santo Antônio do 
Sudoeste, oportunidade 
em que foram debatidos 
e apresentados 
diversos projetos e 
indicações voltados à 
infraestrutura, segurança 
e desenvolvimento 
econômico do município. 

Entre as pautas, estão 
demandas populares 
como recapeamento 
asfáltico, construção 
de faixas elevadas para 
reduzir a velocidade 
em áreas residenciais, 
mudanças no Código 
Tributário Municipal e 
iniciativas para promover 
a agricultura familiar. 

O encontro contou 
com propostas 
significativas, que 
vão desde obras de 
infraestrutura até 
políticas de apoio aos 
pequenos produtores, 
além de projetos que 
visam modernizar a 
legislação tributária do 

município. 
Entre as indicações, 

destacou-se a de Micheli 
Alves de Lima que 
solicitou ao prefeito o 
recapeamento asfáltico 
da Rua Antonio Cordeiro. 
O pedido visa garantir 
que a rua receba um 
asfalto de qualidade, 
contribuindo para a 
fluidez do trânsito.

Já o vereador 
Claudecir Rocha 
Lopes apresentou uma 
indicação solicitando a 
construção de um muro 
de contenção próximo à 
Travessa Santo Antônio, 
no bairro Vila Aurora. 
Além disso, o vereador 
sugeriu a construção de 
uma praça ao lado do 
rio, o que contribuiria 
para a valorização do 
espaço urbano e criaria 
uma área de lazer para os 
moradores.

O vereador Camilo 
Carminatti apresentou 
duas indicações 
referentes a segurança 
no trânsito, sendo elas a 
instalação de uma faixa 

elevada na Rua Pedro 
Pereira de Sá, cruzamento 
com a Avenida Brasil, 
no centro do município, 
e a instalação de uma 
lombada na Linha Cedro, 
próximo à residência do 
Sr. Paulo Sagrilo. 

O vereador Claudio do 
Carmo apresentou uma 
indicação, reiterando 
uma sugestão feita em 
2022 para que o Poder 
Executivo conceda o uso 
do “quiosque do lago” 
aos pequenos produtores 
hortifrutigranjeiros do 
município. 

O vereador também 
reiterou a indicação 
apresentada em 2023, 
para que o Poder 
Executivo Municipal 
construa um “Calçadão 
Coberto”, em uma 
das principais vias do 
município. 

A vereadora Elizete 
Divone Gradaschi sugeriu 
ao prefeito que realize 
um estudo de viabilidade 
para o aumento da 
remuneração dos 
conselheiros tutelares, 

como um reconhecimento 
da importância do seu 
trabalho.

Outro projeto em 
pauta foi o Projeto de Lei 
Ordinária nº 15/2024, 
de autoria dos vereadores 
Clairton Cauduro, Claudio 
do Carmo e Sérgio de 
Mattos, que propuseram 
alterar o nome da Rua 
do Rosário para Rua 
Padre Joaquim Alberto 
Rodrigues. 

Outro ponto de 
destaque durante a 
sessão tem a ver com 

a Modernização do 
Código Tributário 
Municipal, o Projeto de 
Lei Complementar nº 
27/2024, de autoria do 
Executivo, que propõe a 
reforma e consolidação 
do Código Tributário do 
Município. 

Este projeto busca 
atualizar e modernizar 
a legislação tributária, 
alinhando-a às 
necessidades atuais 
e garantindo mais 
eficiência na arrecadação 
de tributos.

O novo Código 
Tributário pretende 
simplificar o 
sistema tributário 
local, facilitando o 
cumprimento das 
obrigações fiscais tanto 
para os cidadãos quanto 
para as empresas. 

A Comissão de 
Finanças e Orçamento 
e a Comissão de Justiça 
e Redação aprovaram 
o projeto, que será 
submetido a votação 
única. 

GERAL.

Mudanças no Código Tributário é discutido durante 
sessão da câmara 
Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste também discutiram sobre projetos sobre 
melhorias urbanas, e mudanças de nomes de ruas 

Foi realizada no dia 
30 de outubro, mais 
uma sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Flor da Serra do 
Sul. Durante a sessão, 
dois projetos foram 
aprovados, enquanto um 
terceiro entrou em pauta 
para análise. 

Durante a sessão 
os vereadores ainda 
retiraram de pauta o 
Projeto 927/2024, que 
foi temporariamente 
suspenso para uma 
revisão na lei. 

De acordo com o 
presidente do Legislativo 
Nelson Kunsler, a 
Comissão de Justiça e 
Administração optou 
por não dar parecer 
favorável até que seja 
feita a complementação 
solicitada.

Ainda durante a 
sessão foi realizada a 
leitura do parecer do 
Tribunal de Contas 
sobre um projeto que 
estabelece novas metas 
de responsabilidade 
fiscal para futuras 
gestões, reforçando a 
transparência e controle 
exigidos pelos órgãos de 
fiscalização. 

Segundo, Nelson 
Kunsler a sessão ocorreu 
de forma tranquila, sem 
grandes conflitos, com 
foco nos interesses da 
coletividade.

“Há aqueles momentos 
em que os ânimos se 
elevam um pouco, mas 
conseguimos manter 
o controle com pleno 
êxito. Agora que passou 
a política, os que não 
se elegeram estão 

tranquilos, e os reeleitos 
também, e seguimos 
com o compromisso de 
um trabalho amplo e 
consistente, sempre em 
benefício da coletividade,” 
declarou Nelson.

Ao final da sessão o 
presidente do legislativo 
ainda comentou sobre o 
privilégio de ter assumido 
temporariamente o 
Executivo Municipal pelo 
período de 15 dias.

“Foi um período de 
aprendizado e intenso 
trabalho, onde as 
atenções precisaram 
ser redobradas, tendo 
em vista que tratamos 
das finanças municipais, 
especialmente devido 
ao fim do ano e do 
mandato. Neste período 
é preciso evitar gastos 
desnecessários e garantir 

que as finanças estejam 
em dia para a próxima 
gestão”, comentou 
Nelson.

Ainda segundo 
Kunsler, foi um desafio 
atuar como prefeito 

interino, observando 
que a experiência trouxe 
valiosos ensinamentos 
sobre gestão pública e 
responsabilidade. 

“Com Deus no coração 
e o Espírito Santo 

iluminando, conseguimos 
trabalhar conforme o 
que é esperado pela 
população,” finalizou o 
presidente.

GERAL.

Nelson Kunsler avalia período em que esteve à 
frente do Executivo
Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra destacou sua passagem pelo 
executivo sulflorense
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 77/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 77/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 28/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de Veículo novo
tipo van.
Recebimento das propostas: de 11/11/2024 às 08h00min até 28/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 28/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 28/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 04 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 78/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 78/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 27/11/2024,  às 13h30min,  que  tem por  objeto  a Aquisição de caixas de
bombons.
Recebimento das propostas: de 11/11/2024 às 08h00min até 27/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 27/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 27/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 05 de Novembro de 2024.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

Foi realizada na segunda-
feira, dia 04 de novembro, 
a 30ª Sessão Ordinária 
da Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei em 
segunda votação

Projeto de Lei 020/24: 
Autoriza o Município de 
Dionísio Cerqueira a ratificar o 
contrato de Consórcio Público 
do Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da AMEOSC-
CIS/AMEOSC e dá outras 
providências. 

Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei 021/24: 

dispõe sobre Abertura de 
Crédito Adicional Suplementar 
no orçamento geral do 
Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por unanimidade.
Projetos de Lei em 

primeira votação
Projeto de Lei 022/24: 

Aprova nos termos do 
artigo 1° da Lei Municipal 
N°4.959/2023, os termos 
do contrato particular 
de parceria industrial e 
comercial, estabelecido entre 
a Cooperunião e Agroaves 
Alimentos LTDA. 

Aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 026/24: 

Altera o artigo 3° da lei N° 
3.634 de 04 de abril de 2008 
que cria o Conselho Municipal 
De Desportos- Cmd e dá outras 
providências. 

Aprovado por unanimidade.
Indicações e 

Requerimentos
Indicação Nº 049/2024: 

O Vereador Joelso Vicente 
Domingues de Lima apresenta, 
nos termos do artigo 143 do 
Regimento Interno, a presente 

Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando a 
realização de pavimentação 
asfáltica no estacionamento do 
Ginásio Adelino Mangini. 

Aprovado por unanimidade.
Indicação Nº 050/2024: 

O Vereador Joelso Vicente 
Domingues de Lima apresenta, 
nos termos do artigo 143 do 
Regimento Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando a 
realização de ampliação e 
reforma da escola localizada na 
Linha Toldo. 

Aprovado por unanimidade.

Indicação Nº 051/2024: 
O Vereador Joelso Vicente 
Domingues de Lima apresenta, 
nos termos do artigo 143 do 
Regimento Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando a 
realização de ampliação e 
reforma da sede da Casa dos 
Idosos localizada no Distrito de 
Idamar, bem como a instalação 
de 2 (dois) climatizadores no 
local. 

Aprovado por unanimidade.
Indicação Nº 052/2024: 

O Vereador Alex Severia do 
Nascimento apresenta, nos 

termos do artigo 143 do 
Regimento Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando que 
seja realizada a manutenção 
da iluminação pública e que 
seja instalada uma lixeira nas 
proximidades da residência 
nº 20 da Rua Sezefredo de 
Andrade localizada no Bairro 
Primeiro de Maio. 

Aprovado por unanimidade.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 79/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 79/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia   29/11/2024,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a   Aquisição   de
medicamentos.
Recebimento das propostas: de 12/11/2024 às 08h00min até 29/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 06 de Novembro de 2024.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Começou o período 
de rematrícula para 
o ano letivo de 2025 
na Rede Estadual de 
Educação do Paraná. A 
Secretaria da Educação 
(SEED-PR) informa que a 
data vai até o dia 12 de 
novembro.

Em 13 de novembro 
começará o período de 
matrículas para novos 
alunos.

As datas serão 
diferentes para cada 
opção, mas ambos 
processos são online, 
pelo site da SEED-PR, 
acessando a Área do 

Aluno.
De acordo com a 

pasta, as rematrículas 
podem ser feitas 
para os estudantes 
que continuarão na 
mesma instituição de 
ensino e que cursarão 
o 7º, 8º ou 9º ano do 
Ensino Fundamental, 
ou a 2ª e 3ª séries 
do Ensino Médio e 
do Ensino Técnico 
Profissionalizante.

O responsável pelo 
aluno pode confirmar a 
vaga na instituição de 
ensino em que o filho 
ou filha já estudam, ou 

então, caso deseje outra 
escola, pode indicar 
até três instituições de 
ensino de preferência.

Matrícula para novos 
alunos

Já as matrículas 
iniciais, que acontecem 
entre os dias 13 a 29 
de novembro, são para 
alunos novos vindos de 
escolas privadas, federais, 
de outros estados - ou 
que estão retomando os 
estudos e que pretendem 
ingressar na rede 
estadual.

Neste caso, os 

responsáveis legais ou 
alunos maiores de 18 
anos deverão acessar a 
Área do Aluno em “Quero 
uma Vaga na Rede 
Estadual”, preencher 
todos dados solicitados 
e aguardar 48 horas até 
a conclusão da criação 
do Cadastro Geral de 
Matrícula (CGM).

Documentação
Para a efetivação 

da vaga é necessário 
apresentar toda 
a documentação 
obrigatória, a partir 
do dia 2 de janeiro 

de 2025, anexando 
desde o momento 
da confirmação da 
matrícula ou entregando 
presencialmente na 
instituição de ensino 

onde foi feito o processo. 
A entrega pode ser 

feita até o primeiro dia 
letivo de 2025, que será 
5 de fevereiro.

Prazo de rematrícula na rede estadual do Paraná para 2025 começou
Prazo vai até 12 de novembro. Para novos alunos, a matrícula será entre 13 a 29 deste mês
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Unetri recebe turmas de 
formandos do IFPR 

A Unetri Faculdades recebeu, entre os dias 30 de outubro e 4 de novembro, a visita 
das turmas dos cursos de Técnico em Administração e Técnico em Informática dos 
formandos do Instituto Federal do Paraná – IFPR, campus de Barracão. Os estudantes 
foram acompanhados pelo professor Dr. Luiz Feitosa, que também é professor da 
Unetri.
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Audiência pública na Alesc 
lança Atlas do Serviço 

Público de Santa Catarina

Prazo de rematrícula na 
rede estadual do Paraná 

para 2025 começou

Maior biofábrica de 
mosquitos de combate à 

dengue do mundo será em 
Curitiba

ALESC aprova projeto que 
proíbe Halloween em escolas

O projeto de lei 0447/2023, de autoria do deputado Marcos da Rosa (União 
Brasil), proíbe qualquer comemoração do Halloween nas escolas de Santa Catarina. 
Um argumento usado pelo deputado na justificativa do projeto foi a decoração feita 
em uma escola de Penha, que simulava um assassinato e gerou reclamações na 
comunidade.
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